



Presidente ejecutivo de Codelco Arellano: "Hay buenas perspectivas y esperamos tener éxito en Ecuador"

La estatal firmó ayer un proyecto de exploración minera en Ecuador por un período de 4 años en una decena de áreas.

F. VIAL y G. ORELLANA

Finalmente se puso la firma sobre el documento.

En un acto encabezado por el Presidente de Ecuador, Rafael Correa, el ministro de Minería de Chile, Santiago González, y el presidente ejecutivo de Codelco, José Pablo Arellano, ayer se firmó una alianza para que la estatal desarrolle exploraciones mineras en la zona centro-sur de Ecuador.

"Creo que es un acuerdo importante. Ecuador es un país donde no ha habido minería del cobre, pero sin duda que hay potencial, y por eso hemos llegado a este acuerdo", dijo Arellano desde la localidad de Gualaquiza, ubicada al sureste de Guayaquil.

Como lo había adelantado "El Mercurio", la alianza tendrá una duración inicial de 4 años, con la condición de ser renovada por períodos iguales si ambas partes así lo deciden.

A través del acuerdo, la corporación obtiene el derecho a realizar exploraciones geológicas en una decena de propiedades mineras que hoy están en manos del Estado ecuatoriano, en las localidades de Morona Santiago, Zomora y Loja, ubicadas en el centro y sur del país.

Según el documento, mientras Ecuador se compromete a otorgar todas las facilidades necesarias para llevar a cabo estas actividades, Codelco aportará su conocimiento minero y la inversión necesaria para realizar los trabajos de exploración, la que se estima en US\$ 1 millón en la primera etapa.



HECTOR ARANVENA

ASOCIACIÓN.— Si las actividades de exploración dan buenos resultados, el acuerdo contempla la formación de una empresa de economía mixta.

» Cobre en su máximo del año

En su máximo valor del año se cotizó ayer el cobre en la Bolsa de Metales de Londres. Esto, al cerrar en US\$ 2,29 por libra, cifra que representa un avance de 74% en relación con el precio de cierre del año pasado y que es la más elevada desde octubre de 2008.

Lo anterior, según explican analistas, en un contexto de buenas expectativas de demanda en China y Europa, debido a cifras económicas más positivas en ambas economías.

El promedio anual del cobre se sitúa en los US\$ 1,76 por libra, cifra inferior a los US\$ 3,15 que promediaba a igual fecha de 2008.

"Creo que es una oportunidad. Codelco ha hecho exploraciones en Brasil y México, y en Ecuador hay buenas perspectivas y esperamos tener éxito acá", agregó Arellano.

Empresa mixta

En una primera etapa, la corporación estatal evaluará el potencial geológico de un portafolio de propiedades en manos del Estado ecuatoriano, sobre la base de la información existente

y de su propia investigación geológica.

Si las actividades de exploración dan como resultado una o más propiedades de interés minero para Codelco, el acuerdo contempla una segunda fase. En dicho escenario se formará una empresa de economía mixta entre Codelco y la Empresa Nacional Minera del Ecuador.

Así, Codelco estará a cargo de llevar a cabo los trabajos de exploración avanzada e ingeniería.